

## 小松市教育委員会会議録

会議名	令和2年第15回小松市教育委員会定例会						
開会月日	令和2年12月10日(木)		場所	教育長室			
会議時間	(開会)午後4時00分～(閉会)午後5時00分						
休憩時間	①(休憩)午前・午後 時 分～(再開)午前・午後 時 分 ②(休憩)午前・午後 時 分～(再開)午前・午後 時 分						
委員の出席	教育長	石黒 和彦	出席	委員	北村 嘉章		
	委員	吉原 慎吾	出席	委員	中惣 恭子		
	委員	勝木 克子	出席	出席委員 3名 欠席委員 1名			
出席説明者	教育次長 吉田 和広	出席	シニアマネージャー 道端 祐一郎	出席			
	未来の教育課長兼 教育研究センター所長 表 久美子	出席	図書館長兼南部図書館長 神田 和明	出席			
	教育庶務課長 東谷 勝美	出席	教育庶務課専門官 唐木 和也	欠席			
	事務局次長兼 学校教育課長 廣田 恵子	出席	事務局次長兼 青少年育成課長 山口 和博	出席			
	ひととものづくり科学館 副館長 浅野 幸恵	出席	市立高校事務長 出口 真澄	出席			
	図書館副館長 山崎 みどり	出席	はつらつ協働課長 藤本 圭志	出席			
書記	教育庶務課事務員 高 啓介	出席					
傍聴者	1名						
会議に付した議題	【報告事項】						
	・令和2年度小松市公民館表彰について(はつらつ協働課)						
	・令和2年度小松市小中学生サミットについて(未来の教育課)						
	・松東みどり学園オープンキャンパスについて(学校教育課)						
	・令和2年度勝木賞の授与式について(学校教育課)						
	・令和4年度以降の成人式のあり方に関する提言書について(青少年育成課)						
	・子育てセンターの指定管理者の指定及び放課後児童クラブ運営業務受託者の選定について(青少年育成課)						
	・第22回日本こども歌舞伎まつりin小松 子供歌舞伎「勧進帳」経過報告について(青少年育成課)						
	・ひととものづくり科学館10・11月報告について(ひととものづくり科学館)						
	・令和2年度芸術コース体験入学アンケート結果について(市立高校)						

# 教育委員会報告

令和2年12月10日

## 【報告事項】

件名	令和2年度小松市公民館表彰について
所管部課名	はつらつ協働課
内容	<p>公民館活動に携わる個人・団体のうち、地域社会の発展に寄与した者・団体で、功績が認められた者に対して、市公民館連合会表彰規定に基づき表彰するもの。</p> <p>優良公民館1館、特別功労者1名、功労者8名が選ばれた。</p> <p>12月13日開催の第64回小松市公民館大会で表彰を実施。</p> <p>また、令和2年度小松市公民館官報紙コンクールの表彰、全国・石川公民館連合の表彰の伝達式もあわせて行う。</p>
教育委員等の意見	<p>【石黒教育長】</p> <p>表彰者・団体の数は決まっているのか。</p>
回答	<p>【藤本はつらつ協働課長】</p> <p>数は特に決まっていない。表彰規定の要件に該当する方を表彰している。優良公民館・特別功労者の規定もあるのだが、今年は該当者なしだった。</p>

件名	令和2年度小松市小中学生サミットについて
所管部課名	未来の教育課
内容	<p>令和2年11月21日に小松市小中学生サミットを行った。コロナ禍での開催や、初めて小学生が参加することから、上手くいくか心配していたが、実行委員会の児童生徒・教員の頑張りもあり有意義な活動となった。</p> <p>今後は、今年度の取り組みを学校全体で共有する等、継続して活動していくこととなる。</p>
教育委員等の意見	<p>【中惣委員】</p> <p>子どもたちが新しいことに生き生きとチャレンジしていること、小中高大学生が一緒になって一つのことに取り組んでいること等、素晴らしい機会となつたと思う。</p> <p>【吉原委員】</p> <p>この活動を拝見し、小中学生の交流はお互いにとって非常に有益なものだという印象を受けた。</p> <p>【石黒教育長】</p> <p>今後はこの活動を家庭に対しても波及していくよう取り組んで</p>

	いきたい。
--	-------

件 名	松東みどり学園オープンキャンパスについて
所管部課名	学校教育課
内 容	11月14日にオープンキャンパスを行った。午前中には地域の方、保護者の方に来ていただき学校の教育方針の説明を行った。午後からは小学部、松東中、広域通学希望者40組が学校を見学した。松東みどり学園6年生、松東中学生が学校紹介を行った。記念講演も好評であった。今週の土曜日に申込者を面接し、1月上旬に通学する児童生徒が確定する。
教育委員等の意見	<p>【中惣委員】 参加者に対してアンケートは実施したのか。</p> <p>【吉原委員】 午前中は地域の方向けのものとして開催したのか。</p>
回 答	<p>【廣田学校教育課長】 アンケートは実施していない。 午前中は地域の方向けの説明会であり、地域の方やOBの方が参加した。</p> <p>【石黒教育長】 アンケートは重要だと考えている。1学期終了時にでも状況調査としてアンケートを行ってほしい。</p>

件 名	令和2年度勝木賞の授与式について
所管部課名	学校教育課
内 容	<p>本市出身で世界的な聴覚生理学者である故勝木保次博士のご厚志により設けられた基金。</p> <p>学習意欲が旺盛でその成績がとくに優秀な中学3年生を対象としている。</p> <p>授与式は令和3年2月9日開催を予定している。</p>
教育委員等の意見	<p>【吉田教育次長】 北村委員より、「授与式パンフに歴代受賞者を顕彰するために名簿及び出身中学を載せることも検討すべき」という意見をいただいている。</p> <p>【石黒教育長】 重要な視点だと思う。小松市民全員が閲覧できるということも大事なので、まずはHPに掲載することからではどうか。</p>

	【吉原委員・中惣委員・勝木委員】 異議なし。
回 答	【廣田学校教育課長】 HP掲載の準備をすすめます。

件 名	令和4年度以降の成人式のあり方に関する提言書について
所管部課名	青少年育成課
内 容	<p>令和4年の成人年齢の引き下げに伴い、成人式の対象、開催時期等を変更すべきかどうか検討し、提言書ができあがった。結論としては、18歳は就職進学で大変な時期であり、また飲酒喫煙、国民年金納付等の権利義務は20歳のままなので、現行とおり20歳を対象に1月に開催することが望ましいということで話がまとまった。式典の名称については、別のものにすべきという意見もあった。</p> <p>18歳を迎えた方にも立志式のような節目として自覚する式典をしていってほしいという意見があった。</p> <p>提言書は来週14日に座長である金沢大学浅野教授と教育長から市長に提出する予定。</p>
教育委員等の意見	<p>【吉原委員】</p> <p>県内の他市町村の状況はどうなっているのか。足並みは揃っているのか。</p> <p>【吉田教育次長】</p> <p>北村委員より、「20歳を対象として実施することに賛成。18歳については、市内高校に成人としての自覚を促す式典を催す働きかけをしたらよいのでは」との意見をいただいている。</p>
回 答	<p>【山口青少年育成課長】</p> <p>県内はほぼ20歳のままで実施するという状況だと把握している。</p>

件 名	子育てセンターの指定管理者の指定及び放課後児童クラブ運営業務受託者の選定について
所管部課名	青少年育成課
内 容	<p>今年度で指定期間満了となる5つの子育てセンターについて、選定会を行った結果、現在の指定管理者に今後も継続して管理をお願いすることとなった。</p> <p>松東みどり児童クラブについては、松東みどり学園への統合に伴い、金野・西尾・波佐谷の学童も統合される。運営委託者はジェイエイ小松福社会。</p>

	12月15日に学童の代表者、ジェイエイ、青少年で集まって第1回の打ち合わせを行う。
教育委員等の意見	特になし

件 名	第22回日本こども歌舞伎まつり in 小松 子供歌舞伎「勧進帳」経過報告について
所管部課名	青少年育成課
内 容	出演者募集に対し17名の応募があり、今年上演できなかった中学生6名を加えた23名で行う。上演結団式は12月13日に行う予定で、稽古は12月5日から開始している。来年5月4日・5日にこまつ芸術劇場うららで上演する。
教育委員等の意見	特になし

件 名	ひととものづくり科学館10・11月報告について
所管部課名	ひととものづくり科学館
内 容	金沢工業大学、国際高等専門学校の協力を得てプログラミング教室を開催した。一部リモートで学生が指導し現場で教授がアシストするというスタイルは、新しい教室運営として参考になった。 市内小学生向けのプログラミング教室が放送大学で取り上げられ、稚松小学校4年生の授業が収録された。 「科学の絵」作品展を現在開催中、機会がありましたらぜひご覧ください。
教育委員等の意見	【勝木委員】 80周年記念特別講演会はライブ配信を行っていたが、サイエンスヒルズの講演会もライブ配信という形式がとれないのか。ライブ配信ができるといいと思う。
回 答	【浅野ひととものづくり科学館副館長】 ライブ配信については、これまで話題にはあがっているが実施したことはない。持ち帰って検討したい。

件 名	令和2年度芸術コース体験入学アンケート結果について
所管部課名	市立高校

内 容	令和2年11月7日に実施した芸術コース体験入学のアンケート結果がまとめた。音楽コースは当日41名、美術コースは44名が参加した。美術コースの参加者数は昨年より大幅に増加した。肯定的な感想が多くかった。今後は、学校HPでの情報発信、コンサートや卒展でのアピールを行い、入学希望者の増加に努めたい。
教育委員等の意見	<p>【中惣委員】 体験入学の時期をもっと早くしてほしいという意見があるが、そういうといった対応は可能か。</p> <p>【吉原委員】 いい感想が多いというのはいいことだが、体験入学に参加しても迷っている人や他校を志望しようと思っている人が何故そう思ったのかがわかるとより参考になると思う。</p>
回 答	<p>【出口市立高校事務局長】 進路を決める学生も早いほうがいいと考えているかと思うので、変更について検討したい。</p> <p>次回のアンケートでは、そういう意見を拾えるように質問内容を工夫したい。</p>

#### 【その他】

件 名	次回教育委員会会議日程について
内 容	日時：令和3年1月14日（木）午後1時30分 場所：ひとつものづくり科学館 1階 わくわくホール

#### 【教育委員からの意見・提言】

吉原委員	教育のデジタル化については、コロナウイルスの影響から前倒しで進めているが、働き方改革としての教職員の仕事のデジタル化はどのくらい進んでいるのか。また何かの機会があったら、進捗状況等お知らせいただきたい。
中惣委員	特になし
勝木委員	特になし